

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet ProODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



SARAH

24 ans

Originaire de l'Isère

● Tes motivations pour rejoindre ProODDige ?

Je cherchais un emploi ou un service civique, après avoir été diplômée de Sciences Po Grenoble, en septembre 2024. Je suis tombée sur l'offre d'AEDH, qui avait relayé cette opportunité de service civique dans le cadre de ProODDige. Ce qui m'a plu, c'est notamment de pouvoir faire un projet de groupe, avec des volontaires de nationalités différentes !

● Ton parcours d'engagement ?

Dans mon école, j'ai été secrétaire de l'association Contre-courant. Nous organisons des débats, des conférences ou encore des concerts, notamment sur les questions post-colonialistes et la lutte contre le racisme. C'était très enrichissant de mêler rencontres, sociologie, histoire, sur la marque laissée par le colonialisme dans notre société ! Par ailleurs, à Bruxelles, je me suis engagée dans l'éducation à la citoyenneté mondiale et solidaire.

● Et après ?

Je suis passionnée par les questions de paix et de conflits, cela m'intéresse énormément dans un contexte de recherche. Dans la gestion de projets par ailleurs, on a la possibilité d'agir sur les questions qui nous intéressent. Je pourrais peut-être mêler un peu les deux en faisant du plaidoyer, dans une association de défense des droits humains ou de l'environnement ! Cela permet de faire de la veille, de la recherche mais aussi du terrain, des rencontres, de l'événementiel.

● Un étonnement interculturel ?

J'ai passé 7 mois en Argentine, entre mon Master 1 et mon Master 2. Là-bas, la queue pour attendre le bus, c'est sacré ! Personne ne va nous doubler, quel que soit le temps d'attente. On peut aussi vite se prendre dans les bras en Argentine avec les gens, alors que l'on met plus de distance en France.

“Se questionner sur le monde qui nous entoure, essayer de le décrypter !”

Ma mission à AEDH

Agir Ensemble pour les Droits Humains œuvre pour la défense des droits des femmes, des minorités sexuelles et de genre, l'Etat de droit et la démocratie, le droit des peuples autochtones et contre la torture dans plusieurs régions du monde à travers le soutien à des associations locales et la protection de défenseur.e.s des droits humains.

Ma mission : Je travaille sur un projet à Buenaventura, en Colombie, mené avec deux associations locales. J'appuie le plaidoyer, je fais de la veille au niveau politique et en termes d'actualités. J'alimente une base de données sur les violations de droits humains qui s'y passent. C'est super intéressant et important de noter tout ce qui se déroule pour alimenter le plaidoyer d'AEDH en Colombie, en France et à l'international.

Mon projet de groupe

L'équipe : 4 volontaires du Bénin, Argentine et France

La structure qui nous accompagne : IMAGINEO

Thématique : Justice Alimentaire

ODD concernés : 2/10/12

Actions prévues : Réalisation d'une série de micro-documentaires, nommée "Faim de Justice" pour mettre en lumière des initiatives comme la Sécurité Sociale de l'Alimentation et les tiers-lieux alimentaires solidaires.

Propos recueillis par Pierre Migné

ProODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.